

Änderungen im HAND-KISS-Protokoll_S_F_HDMV, CB, Spender

Stand Juli 2023

Spenderausstattung

Im HAND-KISS Protokoll wurde als Soll-Wert zur Ausstattung mit Händedesinfektionsmittelspendern für die Normalstationen eine Vorgabe von 1:1 festgelegt. Dies bedeutet, es ist ein Spender pro Patientenbett notwendig.

Bei der Spendererfassung in HAND-KISS werden nur fest einem Bettplatz oder Behandlungsplatz zugeordnete Spender gewertet. Diese können fest installierte, aber auch mobile Pumpspender sein, sofern diese am Bettplatz oder Behandlungsplatz verbleiben.

Kitteltaschenflaschen können zwar Ausstattungsdefizite individuell ausgleichen, sollten aber keine dauerhafte Lösung darstellen und werden bei der Erhebung in HAND-KISS daher nicht als Spender gezählt.

Eine Ausnahme bilden Stationen der Pädiatrie und Gerontopsychiatrie, hier wird kein Soll in der Spenderausstattung vorgegeben, sondern im Rahmen einer Risikoanalyse auf eine eigenverantwortliche Gestaltung gebaut. Ggf. ist hier der Einsatz von Kitteltaschenflaschen hilfreich.

Bis zum 31.12.2024 wird in webKess die Hausauswertung auf der bisherigen Grundlage berechnet. Die bisherige Grundlage definierte als Soll Ausstattung auf der Normalstation eine 1:2 Ausstattung (1 Spender für 2 Patientenbetten) und die Kompensation von Defiziten durch den Einsatz von Kitteltaschenflaschen.